

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Palma. Imprenta Balear.  
Mahon. Orfila.  
Iviza... Cabot.

Sale todos los días.

# EL BALEAR.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Por un mes.  
En Mallorca, Rs. vu..... 8  
En Menorca é Iviza, franco  
de porte..... 10  
En los demas puntos del rei-  
no, id. id..... 12  
Cada número suelto..... 4

PALMA.—DOMNGO 31 DE DICIEMBRE DE 1854.

## ESPIRITU DE LA PRENSA.

(Del Leon Español.)

La discusión que estos días anteriores ocupó al Congreso, ha dado por lo menos un resultado que debemos nosotros celebrar, como muy conducente para el preciso deslinde de los partidos políticos que luchan en el Parlamento, y para informar al país de las doctrinas que cada cual profesa; de donde inferirá su buen juicio cuál sea el bando y cuales los hombres que de una manera mas derecha y segura puedan labrar su felicidad.

Hemos visto primeramente al partido que se titula *progresista*, aferrado en sus eternos y vergonzosos errores, sosteniendo hoy como buecos y sin tacha leyes defectuosísimas, cuya enmienda deseaba ya al acontecer su caída en 1843. Le hemos visto abrigar la creencia de que con esas leyes, con esos principios, con esas ideas, puede gobernarse un Estado. Le hemos visto, en fin, intolerante, como lo ha sido siempre, alzarse de los bancos y arrastrarse siempre, denuestos cuando se le ha querido pronunciar en nombre de la moralidad.

Un orador de otras opiniones hacia valeroso la profesión de sus principios; sin que bastara para enfrenar esa intolerancia, tan contraria á la ilustración y al liberalismo, el oportuno ejemplo de tolerancia en sus adversarios (gente mas liberal y culta!) hecho directamente por el general que presidía la Asamblea.

¿Qué puede esperarse de un partido estacionario y hasta vergonzosamente retrógrado, que nada ha logrado aprender desde 1823, para quien pasan en vano los años y los siglos, quedando inútiles las lecciones provechosas de la experiencia? ¿Qué puede prometerse el país de un partido intolerante y frenético, que ni siquiera en el santuario de las leyes permite de buen grado la manifestación de ideas contrarias á las suyas, y eso que proclama, entre otras libertades, la del pensamiento y la discusión?

Dejémosle y procedamos en la firme creencia de que gente adornada de dotes tan raras, nunca puede producir un gobierno que merezca este nombre. No gobernará jamás, porque no puede ser que gobierne: el solo intento de hacerlo produciría tras de una apostasía de los gobernantes una rebelión de los gobernados. Lo que puede hacer es tiranizar, en nombre de la libertad y á favor de sus sicarios, á la mayoría pacífica, honrada y sensata de los españoles; cuyo género de tiranía, organizado convenientemente, llega á ofrecer para algunos y visto á distancia como ciertos visos de gobierno.

Pero además de ese partido progresista que ni ha aprendido cosa alguna, ni aprende, ni quiere aprender; además de ese partido intolerante y rencoroso, que recuerda cada día sus víctimas y sus persecuciones sin recordar jamás las hidalgas víctimas que él inmoló el primero con inaudita barbarie; además de ese partido poco menos que refractorio á la civilización y al verdadero adelantamiento, hemos visto al campo conservador dividido en dos parcialidades, ó, para ser mas fieles narradores, hemos visto á los moderados que en junio último se levantaron contra el gobierno establecido, casi completamente embebidos ya en las filas progresistas. ¡Especie de milagro que nos asombraría si ignorásemos hasta qué punto arrebatan y extravían á los hombres el despecho, las ofensas del amor propio, la ambición, el ansia de venganza y hasta

la necesidad (una vez prapitados en un terreno resbaladizo y decaído) de seguir corriendo y sin perder el equilibrio hasta lo mas bajo de la pendiente.

Aparecen, pues, los antiguos moderados en la asamblea divididos en dos grupos, que dudamos muchísimo lleguen á reunirse jamás al ver que caminan divergentes. Uno compuesto de las pocas personas que prepararon y realizaron el movimiento de junio, á quienes falta ocasión y pretextos para renegar, con el ardimiento de los catecúmenos, de su antigua comunión, y que se hallan con sus familias y adherentes en posesión de pingües y no siempre merecidos destinos. Otro compuesto de moderados ortodoxos, de hombres que defienden en toda su pureza los principios del partido á que pertenecen, mientras que reconocen discretos los errores cuya enmienda es precisa para obtener una administración mas perfecta que hasta aquí, y condenan cualquier acto que no se acomode á la moral mas severa, aun cuando sea debido á hombres precedentes de sus mismas filas.

Los del primero de estos dos grupos, veleidosos siempre en opiniones y tentados á mudanzas, desertan para siempre del campo moderado, renegando de sus principios y condenándolos con la misma fogsidad que condenarán tal vez mañana los de esa bandera que les cobija provisionalmente. Quieren formar un tercer partido del cual habrán por fuerza de ser los gefes; cosa muy conforme con su intento de junio, y que acredita cuánto sinsabor estarán sufriendo supeditados como se hallan por un partido mas grande y poderoso que los absorbe, que los tiene bajo su tutela, y que si les perdona su origen es á trueque de los girones que arrancan á su antigua bandera y de la acción ruborosa y poco hidalga de combatir su propia ley. En ese grupo se hallan hombres que en otro tiempo derramaron la lisonja á manos llenas sobre una augusta señora que acaban ahora de confinar; historiadores ayer de la que hoy proscriben! En ese grupo se encuentran los mas decididos adversarios otro tiempo de la Milicia Nacional. En ese grupo están los que se sublevaron y sablevaron el ejército en nombre de la moralidad, para añadir luego en nombre de la moralidad misma entorchados á entorchados, bandas á bandas, y empleos á empleos, repartiéndolos profusamente (como si repartieran de lo suyo!) á numerosos parientes, amigos y paniaguados. Ambidestros para tomar y repartir, estos hombres tomaron y repartieron ayer como moderados y hoy toman y reparten como de la unión liberal. No está muy lejos mañana, y les veremos tomar y repartir en nombre del progreso ó de lo que venga. ¿No rechaza esos cambios, esas aspiraciones, y esos medros una moralidad medianamente severa? ¿Que cosa entenderíamos por moralidad les preguntáramos nosotros?

Los del segundo grupo, los que no obstante haber combatido con vigor ciertos actos y haber lamentado ciertos errores de los gobiernos moderados, defienden los principios de este partido político, aparecen en la Asamblea desempeñando el papel mas noble y ocupando la posición mas digna. Esa es nuestra posición en el estadio de la prensa; y esta es también la posición que corresponde al antiguo partido moderado.

Este partido no ha cambiado de principios, ni ha variado en sus ideas, en sus sentimientos ni en sus aspiraciones; por lo que se atribuyan actos reprobables á al-

gunos de los que han formado en sus filas, y porque en once años de penosa administración del país se haya cometido algun desacuerdo. Lo que hace es lo que la razón aconseja y lo que el bien público reclama: mantener los principios, mas acreditados cada día; perseverar en sus opiniones, que los sucesos van robusteciendo; estudiar para enmendarlas las equivocaciones, y rechazar los actos personales que jamás afectan ni pueden afectar á un bando político.

Y esta perseverancia en sus opiniones, sobre todo cuando la experiencia las acredita, y ese deseo, de rectificar los pocos errores administrativos en que ha incurrido para añadir perfecciones á su penosa obra de once años, le honran sobre manera. ¿Por ventura han sido mas escasos ni menos graves los errores y desacuerdos del partido progresista, aunque haya estado muy pocos años en él? ¿Ha acertado jamás ese partido á hacer cosa á derechas? ¿Ha establecido alguna vez gobierno que se vea libre de insurrecciones y molines un mes siquiera? ¿No es todo error en él, desde los principios hasta la última consecuencia?... Pero este partido se distingue del moderado *ortodoxo* en que es demasíadamente soberbio, y vano, y obstinado y rudo para reconocer el mismo sus equivocaciones. ¡Por eso nunca adelanta, nunca progresa, jamás perfecciona!

Y en puoto á la inmoralidad de algunos de sus hombres, si cosa fuera esta que pudiese afectar á los partidos, ¿se ha hablado menos de ciertos progresistas desde 1834 á 1843, que ahora de algunos moderados? Abi están las colecciones periódicas: en ellas pueden encontrarse testimonios copiosos de lo que decimos. Si la calumnia entonces, al ver como se levantaron ciertas fortunas y se enriquecieron familias antes miserables, atribuyó aquel engrandecimiento á los despojos de los conventos, á los contratos, etc., y si llegó hasta suponer que había desaparecido el rico manto de una virgen, ¿por qué ahora no puede también la calumnia cebarse en otras reputaciones?

Pero en esto, como en otras cosas de un género poco envidiable, ni la prensa moderada ni los hombres de estas opiniones imitan á sus adversarios. Al revés: apartan la vista del asqueroso campo de la calumnia, de la injuria y de las personalidades. Si en ese terreno sangoso nos compliera combatir, aun pudiéramos alcanzar la victoria sin resucitar muertos ni volver la vista á los tiempos que dejamos detrás.

El partido moderado, así en la Asamblea, donde cuenta con muy escasa representación, como en la prensa periódica y donde quiera, defiende los buenos principios que siempre sostuvo, principios que la revolución hace cada día mas aceptables. El partido moderado, compuesto de la parte mas sana, mas honrada, mas decente, mas instruida y mas rica de la nación desea que prevalezcan esos principios y que á ellos se acomode la legislación entera, evitando lo que la experiencia ha dado á conocer como inconveniente ó dañoso; porque el partido moderado aspira á un sucesivo é incesante perfeccionamiento, es en realidad *progresista*, mas progresista que el que monopoliza y desvirtua este nombre. El partido moderado, religioso y moral, reprueba con todas sus fuerzas cualquier acto de inmoralidad, proceda de donde procediere y sea de la calidad que quiera.

Así espera reorganizarse de una manera mas cabal y bajo pié mejor que lo ha estado nunca. Y se reorganizará, sin duda alguna, y aparecerá á los ojos del país purgado de sus defectos, limpio como ningún otro, y mas aceptable que cualquiera; porque él mismo ayuda á su purificación, porque él mismo se ha suicidado casi, por el anhelo de estirpar la gangrena que iba corroyendo su cuerpo.

Recuerde el país, porque esto importa mucho, que la parte mas escogida y numerosa del bando moderado es la que ha combatido los desacuerdos de las últimas administraciones; que del seno de ese partido emanó la fuerza vital que ha puesto límite á la gangrena, y que la parte mortificada se hubiera desprendido á estas fechas por sí misma, quedando sano el cuerpo y sin sufrir la bárbara mutilación que produjeron ciertas pasiones.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

### FRANCIA.

Nuestro corresponsal de Paris nos escribe la siguiente carta, que independientemente del modo de juzgar nuestra situación política, por las curiosas noticias que contiene, creemos merecerá el agrado de nuestros lectores.

Paris 18 de diciembre, 1854.

Poco puedo decir á Vds. de aquí que les llame la atención. Los parisienses se ocupan ahora muy principalmente de todo lo que concierne á la en esta muy celebrada festividad de primero de año: los unos de lo que podrán vender mejor para los *etrennes*; los otros de lo que necesitarán comprar para los obligados regalos que, como Vds. saben, son aquí muy generales en todas las clases de la sociedad para festejar la entrada de año.

También anima á estas gentes la próxima exposición universal que ha de abrirse el 1.º de mayo, y fabricantes y artistas de todas clases parecen empeñados en dejar muy alto en aquella justa industrial, el nombre y honor de la Francia. Para la exposición se esperan aquí miles de miles de extranjeros; y no deja de halagar á los parisienses, generalmente muy interesados, la esperanza de los muchos miles de francos que han de dejar aquí los forasteros. El palacio de la industria, magnífico edificio de piedra con toda la techumbre de cristal sobre armazón de hierro, está ya casi concluido, solo le faltan los remates, algunas obras interiores y los adornos. Situado en los Campos Eliseos sobre el paseo de los carruajes, el palacio no luce todo lo que debiera y pudiera lucir, á causa de estar rodeado, y que le ocultan en gran parte á la vista de los curiosos. El *cour* de la Reina, que se está construyendo á muy corta distancia del palacio de la industria, sobre la orilla misma del Sena, es una especie de inmenso pasaje, montado sobre mas de 400 pilares, cubierto todo de cristales; aun falta mucho que hacer para que se vea concluida esta hermosa obra.

En la calle de Rivoli, que va á ser la mas hermosa de Paris, se trabaja con empeño por miles de hombres para que pueda estar ya terminada el 4.º de mayo: lo propio sucede en el palacio del Louvre, unido ya al de las Tullerías por dos magníficos pabellones laterales, ya concluidos. La plaza que queda en medio de los dos palacios y de los dos pabellones que los enlazan, será seguramente la primera del mundo, tanto por su magnificencia, como por

su estension. En ella proyectan construir bellísimos jardines.

Las obras que acabo de citar, además de las cuales hay otras muchísimas en construcción, no pocas en vasta escala y de verdadera importancia, tales como el Puente Nuevo, los *Halles* centrales, etc., etc., dan trabajo á muchos miles de jornaleros y halagan el amor patrio de esta gente, que se entusiasma cuando dice: «Paris es el primer pueblo del Orb»; y la verdad es que hacen popular al emperador. No hace todavía mucho tiempo, la aglomeración de jornaleros en esta capital inspiraba serios cuidados al gobierno, que procuraba alejar de aquí á muchísimos que no hallaban trabajo. Hoy día, Paris mantiene triple ó cuádruple número de obreros que los que encerraba en su seno en años anteriores, y como todos tienen trabajo, no solo no inspiran el menor recelo al gobierno, sino que entre ellos es querido Luis Napoleón. En la actualidad hay aquí muchísimos trabajadores de varios departamentos de Francia, y muchos, muchos jornaleros que el trabajo ha atraído y atrae de Alemania. ¿De donde sale el dineral que se necesita para tanto, tanto como se está haciendo y se proyecta en Paris? Indudablemente de la nación, y no solo de la capital. El emperador ha comprendido á esta gente: ha aprendido en la historia contemporánea que Paris es la Francia en sentido político, y halaga y levanta á Paris á costa de la Francia, que se da por contenta con la paz, con el orden, con la prosperidad que disfruta, y contribuye sumisa á que su capital llegue á ser la primera del mundo.

Añadan Vds. á lo que llevo espuesto, que la expedición á Oriente, la guerra con la Rusia, son aquí cosas que tienen á su favor el sentimiento popular. Estas gentes nunca dudaron del triunfo de sus soldados sobre los rusos, y ni han dudado un solo día de la toma de Sebastopol y de la posesión, por de pronto, de la Crimea. Esta es la razón por la que no ha causado, ni gran sensación, ni regocijo el conocimiento del tratado suscrito el 2 del corriente por el Austria adhiriéndose á la Francia y la Inglaterra. El texto de este importantísimo documento, publicado ayer por *El Monitor*, lo tendrán Vds. en esa un día antes que esta carta: su conocimiento ha satisfecho bastante á los políticos guerreros y á los bur-sátiles-alcistas. Lo que tiene también muy satisfechos á unos y otros es la intimidad que reina entre la Inglaterra y la Francia, la actitud de las cámaras en Londres y el voto unánime de ambas para el ejército aliado.

Respecto á las cosas de nuestro país, la verdad es que los hombres de talento aquí, tanto los del gobierno como los del banco, no esperan nada bueno, ó aguardan muy poco bueno de la situación actual. Y desgraciadamente no les falta razón para pensar así. La asamblea se ha dado ya á conocer, y no teniendo la mayoría un gobierno de iniciativa y de doctrinas fijas que la anime y la dirija, faltará en ella la unidad de pensamiento, faltará siempre la homogeneidad, sobraré el desconcierto, y no será, con toda su soberanía, la que construya nada estable. El gabinete, aun cuando se compusiese de las primeras notabilidades progresistas, está presidido por Espartero, y es cosa ya probada que Espartero y la iniciativa gubernamental, Espartero y un sistema fijo, claro y concreto son cosas imposibles. Por esto es que aquí no se espera nada bueno de ahí, si bien no se teme que ni demócratas ni realistas levanten por ahora pendones en el campo, y empreñan la lucha armada.

Los españoles que hay aquí se entretienen en formar castillos: lo esperan todo de los desconciertos, de la falta de sistema y de homogeneidad de los dominadores. No tienen medios para otra cosa: no hallan apoyo en quienes se lo pudieran dar; pues resuelta la cuestión de dinastía y de reinado de Isabel, no quieren apoyar ninguna clase de malas hostilidades, ni de intrigas los que pudieran dar alguna importancia y vida á los que por acá son ó se dan aires de emigrados. Molins ha marchado á Roma con su familia. Sartorius le va á seguir con la suya al mismo punto: los otros excepto aquellos que pueden gastar, irán también diseminándose, pues Paris está muy caro, y nada hacen aquí que no puedan hacer en cualquiera

otra parte. Bravo, Gonzalez Romero, separados de los amigos de Sartorius, hacen una vida retirada, y se ocupan de trabajos científicos y económicos.

La reina Cristina, con quien es la verdad, y el tiempo lo probará, que ahí han sido muy injustos, se encuentra en su preciosa casa de campo, completamente retraída de todo, sin hablar de política con los que la ven, rehusando recibir á los llamados polacos, muy obsequiada y considerada por la familia imperial, con quien comió hoy hace diez días, y muy atendida por lo más notable de Paris en todos sentidos.

Narvaez se ha situado en Orleans para estar retirado y aislado, para evitar el tener que visitar á la reina madre, y recibir y tratar á los emigrados. Así es que ni ha visto á aquella, ni le han visto estos: él desea volver á España, y estoy con que pasará á esa en cuanto por la situación de las cosas lo considere oportuno.

Lo que yo veo más temible para la solución de lo que ahí pasa, es el triunfo de los carlistas. Esas gentes lo desorganizan todo, lo rebajan todo y todo lo desprestigian: el día en que su obra de destrucción haya avanzado bastante y empiece á dar resultados, es muy posible y aun fácil asomen, Cabrera por Cataluña, Elio por Navarra, algunos otros por Valencia, Mancha y Castilla. Y el día que esto suceda, el trono de la Reina y las instituciones estarán en gran peligro; pues tengo entendido que los carlistas tienen medios para hacerse con grandes recursos de todas clases, y no son esas gentes, desacreditadas y desunidas, sin acción provechosa, sin ejército compacto, las que en un caso tal podrán salvar la libertad y salvar á Isabel.

Insensiblemente he escrito á Vds. una larga carta. No se quejarán Vds.

## ALCANCE.

### CORREO DE HOY.

El vapor *Mallorquin* ha fondeado en este puerto á las nueve y media de la mañana conduciendo á su bordo la correspondencia pública y 52 pasajeros.

Las noticias que hemos recibido de Madrid alcanzan al 27 del que hoy espira. En las *Gacetas* se leen las siguientes

### DISPOSICIONES OFICIALES.

Real orden haciendo mencion honorífica y dando gracias á las personas que se han distinguido por los servicios que han prestado durante la invasion del cólera en la provincia de Logroño.

### CORTES.

#### CONGRESO.

Celebró sesion los dias 24 y 27.

Dióse cuenta en la primera de una proposición del Sr. Lasagra, pidiendo una contribucion sobre las herencias. Impugnóla el ministro de Gracia y Justicia y el de Hacienda, y fué desechada.

Leyóse otra proposición para que se nombrase una comision que examine los expedientes de los cesantes y que no se coloque á nadie hasta que hayan sido colocados estos.

Se preguntó al ministro de Hacienda sobre la separacion de subsecretarios. Dijo que había sido asunto administrativo. El señor García Jove replicó que era por política, y las tribunas aplaudieron cuando se dijo que era un escándalo que continuasen en la gestion de los negocios los mismos empleados que en tiempo de Sartorius.

El conde de las Navas preguntó por los inventarios del testamento de Fernando VII. No fué contestado satisfactoriamente.

Al entrar en el orden del día o sea el dictamen de la mayoría y de la minoría de la comision nombrada sobre la contribucion de consumos, usó de la palabra el señor Luzuriaga para decir que la libertad se había perdido en algunos países por no observarse el reglamento; que el gobierno estaba también por la abo-

lucion de la contribucion de consumos. El congreso estuvo magnética hora sin entender sobre lo que se iba de discutir primero: sobre si era el conde de la mayoría ó el de la minoría de comision, si había ó no había diferencia. El gobierno decía que no había diferencia en nuestro concepto la hay, pues la comision su minoría pide que el déficit se cubra economías en el presupuesto de gastos la mayoría dice que se arbitren fondos por ayuntamientos. Con lo que resulta que la diferencia de que se pague ó no se fue por los pueblos el importe de esta contribucion.

Hablaron en otra del dictamen de la minoría de la comision el señor Lafuente y en pro el Sr. Muñoz Bueno.

La segunda impuso con extraordinaria concurrencia en las tribunas.

Aguardábase que se presentaría el presidente del consejo á emitir su opinion sobre los derechos de consumos, con el fin de atraerse á la mayoría, y esto escitó el interés público.

Aprobada el acta, se leyó un proyecto de ley del señor Avevilla (D. Pablo) en el cual se proponian arbitrios que reemplacen la contribucion de consumos.

Se presentó una proposición para que hubiese sesiones todos los días incluso los domingos, menos los festivos de primera clase.

Apoyóla el señor Jaen.

El señor conde de las Navas dijo que desde su asiento, que S. S. presentaría otra proposición pidiendo lo contrario: esto es, que solamente haya sesiones los días festivos de primera clase.

El congreso recibió la proposición del conde de las Navas con risas estrepitosas.

Se leyó en seguida un proyecto de ley, pidiendo libertad absoluta de imprenta, que apoyó uno de los autores, el señor Marugán, en un discurso que no se oyó por la escasa voz del orador.

El conde de las Navas modificó su proposición, diciendo que solamente debe de haber sesiones en los domingos.

Se tomó en consideracion.

Entróse en la orden del día, haciendo uso de la palabra el señor Iñigo en contra del voto particular del señor Sanchez Silva.

En el banco azul no se presentó ningún ministro, lo cual hizo creer que el gobierno trataba de considerar la cuestión de consumos como cuestión de gabinete.

### NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 26 de diciembre.

Ayer en los corredores de la Asamblea, ya no ocultaron los ministros que hacian cuestión de gabinete el que, al declarar suprimida la contribucion de consumos, el congreso vote recursos equivalentes, pues sin ellos es absolutamente imposible hacer frente á los compromisos ya contraídos, y que no pueden bastar á satisfacer cuantas economías se hagan en lo sucesivo. Parece que el duque de la Victoria opina en este asunto lo mismo que sus demás colegas y siendo este uno de los puntos en que convino con ellos al formarse el actual gabinete, es posible que el mismo general Espartero tome la palabra en la cámara para hacerla conocer la necesidad de no negar al gobierno los recursos que demanda, al mismo tiempo que este secunda la opinion general, suprimiendo la contribucion de consumos.

— Dos periódicos anuncian ayer que el señor Collado había presentado la noche antes su dimision. Estos periódicos han sido mal informados. Ninguna cuestión separa en estos momentos al señor Collado de sus compañeros. Sin embargo, es un hecho positivo, que el señor Collado se encuentra mal contento de su situación: que no oculta á nadie que él entró en el nuevo gabinete porque en su programa se comprendió la conservación de los ingresos actuales y que permaneció en él despues de la votacion del 2 de diciembre, porque se le dió por resuelta la cuestión de consumos; y que el señor Collado, en fin, no busca sino una ocasion propicia para dejar el ministerio.

— En la cuestión de si ha de haber una ó dos cámaras, no creemos que estén enteramente conformes todos los individuos del gabinete.

Hemos oido decir que cinco están por dos cámaras y los dos restantes por una sola. Del mismo modo parece que cinco de los siete ministros opinan que se haga de este punto cuestión de gabinete, pero tenemos motivos para creer que al cabo en este asunto cada ministro quedará en libertad para sostener sus ideas particulares; y una vez decidido por el congreso que hayan de ser dos las cámaras, tampoco suponemos que la organizacion de las mismas dé lugar á ningún conflicto, pues el gobierno, sin renunciar á su iniciativa en todas las grandes cuestiones en la de Constitución quiere dar la mayor amplitud á la expresion del sentimiento nacional por boca de los diputados.

— Se piensa seriamente en la desamortizacion de los bienes de propios. La base del pensamiento del gabinete en este negocio, es conservar á los pueblos únicamente los que sean de indispensable necesidad y todos los de aprovechamiento común.

— No han andado errados los periódicos que han dicho que acaso la célebre monja Sor Patrocinio dejaría á Madrid. Por motivos especiales, parece que se ha tratado en consejo de alejar á Sor Patrocinio de esta corte; pero sea que esos motivos han desaparecido, ó porque no se han hecho agravantes, es lo cierto que ha caído en olvido este asunto á la verdad poco interesante.

— Se ha confirmado oficialmente lo que dijimos en una de nuestras últimas cartas sobre el próximo pago de los intereses de la deuda. Por aviso de la junta de la deuda pública, llama con dicho objeto para el 2 de enero próximo á los tenedores de la deuda consolidada, de la del Tesoro procedente del XI empréstito, de las acciones de los ferro-carriles y de las acciones de Alar á Santander, Madrid á Aranjuez y de las acciones del empréstito de rs. para la habilitacion de la carretera Madrid á Valencia por las Cabrillas.

— En los primeros días de enero, las cortes, el gobierno y las notabilidades de Madrid, irán á Albacete para inaugurar el ferro carril desde la capital de la monarquía á la de Mancha.

— El antiguo gefe carlista Muñoz, cuya prision en Tordesillas anunciamos hace tres días, ha sido puesto en libertad.

Idem 27.

Con una temperatura deliciosa, un sol que casi no podía resistirse á pie quieto y con asistencia de un inmenso concurso que poblaba el Prado, sus avenidas, y toda la anchura y magnífica calle de Alcalá, se verificó ayer la solemne ceremonia de la bendicion y entrega de banderas y estandartes á los cuorpos de la Milicia nacional.

A las once en punto salió S. M. la Reina de palacio en carreta descubierta, acompañada de su augusto esposo, dirigiéndose por la calle de Santiago y la Plaza Mayor al Santuario de nuestra Señora de Atocha.

Seguian al coche régio otros tres en que iban las personas de la servidumbre, y por último un cuarto coche de respeto.

En la iglesia de Atocha se encontraba ya el ayuntamiento, que desde las casas consistoriales había seguido poco antes la misma carrera, llevando en un carruaje de la Real Casa las banderas que habían de bendecirse y entregarse.

Los cuorpos de infantería del ejército y de la Milicia Nacional formaban en dos columnas paralelas en masa, por mitades, con el frente á la fuente de la Cibeles. Una de las columnas ocupaba el salon del Prado, y la otra la calzada. La artillería se hallaba formada en el espacio que media entre el cuartel del Pósito y la verja del Retiro, y la caballería se extendía por el paseo de Recoletos.

A la una y media, terminada la funcion religiosa, en la cual no nos fué dado penetrar á los profanos, llegó S. M. á la calle de Alcalá, y situándose junto al palacio de Buena Vista, comenzó la entrega de las banderas y estandartes.

Los primeros comandantes de los respectivos cuorpos acudian con los abanderados y portas, recibiendo cada uno de manos de los concejales, segun la orden que iba dando S. M., la bandera ó estandarte que le correspondia.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

**Oriente.**—Nuestro corresponsal de Berlín nos dirige el parte siguiente, recibido directamente de San Petersburgo:—El príncipe Menschikoff escribe de Crimea con fecha 16, que desde las últimas noticias nada importante había ocurrido delante de Sebastopol. El mal tiempo continuaba contrariando los trabajos de los ejércitos aliados. El fuego de sus baterías era débil, sobre todo el de las baterías inglesas.

—Según cartas de Crimea, los grandes duques, á quienes se suponía de regreso en Simferopol, han establecido su cuartel general en uno de los fuertes de Sebastopol. Se proyecta iluminar con luz eléctrica las fortificaciones de la plaza, mientras que las baterías aliadas quedarán en una profunda oscuridad.

**Francia.**—Según un parte telegráfico de París del 26, el Emperador ha declarado en su discurso al senado y cuerpo legislativo que iba á realizar un empréstito nacional y á pedir una nueva quinta de 140,000 hombres.

—M. Hübner, embajador de Austria en París, ha entregado á S. M. el Emperador Napoleón el gran cordón de San Esteban, con una carta autógrafa del Emperador de Austria.

—Marsella 23 de diciembre.—A las dos de la tarde de hoy, y en el momento en que el general Rostolan pasaba por la plaza de San Ferreol, seguido de un oficial de ordenanza arrojóse un individuo precipitadamente sobre él, disparándole á muy corta distancia un pistoletazo. El honorable general salió ileso, pero su ayudante de campo recibió el balazo en la pierna.

El individuo que tiró el pistoletazo al general Rostolan, fué encerrado á las cuatro en la cárcel de la Municipalidad. En el palacio de la división militar sufrió un interrogatorio de más de una hora. En el trayecto desde la calle de Armenty á la Mairie, este miserable, que iba con la vista estraviada, no cesaba de cantar. Una multitud considerable seguía al preso, que iba maniatado y escoltado por dos

gendarmes. El estado de M. Fournier de Saint-Lary, coronel de estado mayor, que recibió la bala en el talon, es lo más satisfactorio posible. Esta tentativa de asesinato ha sorprendido de una manera sensible á la población de esta ciudad, que aprecia al general Rostolan.

El autor de este inexplicable atentado es seguramente un sustituto ó un voluntario, á quien se presume atacado de enajenación mental.

—Se lee en el *Ariégeois*: Recibimos la carta siguiente, fechada en Carcasona el 18 de diciembre:—Carcasona está muy alarmada, por razón de que la aldea de Leuc, situada á algunos kilómetros de esta ciudad, se halla hace cuarenta y ocho horas bajo la influencia de una epidemia resultado de una epizootia. El carnicero de la aldea vendió á los habitantes la carne de una vaca que tenía un carbunco; á su vez todos los que la comieron fueron atacados de esta enfermedad. Las primeras víctimas sucumbieron al anochecer de ayer, y hoy se tiene noticia de 27 fallecimientos y 40 personas peligrosamente enfermas.—La justicia conoce del hecho.

**Inglaterra.**—El almirante Sir Charles Napier, según nos escriben de Londres, llegó á Portsmouth el 18 de este mes, habiendo sido recibido por algunos amigos, pero sin grandes demostraciones de entusiasmo. Toda la escuadra inglesa del Báltico, excepto algunos pocos buques, está ya en los puertos ingleses.

## PALMA.

## PUBLICACIONES OFICIALES.

REAL SOCIEDAD ECONÓMICA MALLORQUINA  
DE AMIGOS DEL PAIS.

En 30 de junio último anunció esta corporación que en el día de hoy celebraría junta pública para adjudicar los premios que en el programa de los mismos se mencionan; pero circunstancias especiales, que

no era fácil preveer, lo han hecho imposible.

Fenecido el plazo que se fijó para que las personas que aspirasen á los premios ofrecidos presentaran sus trabajos, el aplazamiento de la adjudicación no lleva en sí la prórroga de aquel término, porque la sociedad quiere que no se cause perjuicio alguno á los que han acudido á su llamamiento con oportunidad.

Los pliegos recibidos son tres, y sus lemas los siguientes:

1.º

*Quien tiene heno tiene carne.*

*Quien tiene carne tiene pan.*

2.º

*Para secundar los deseos de la Real sociedad económica de amigos del pais de Mallorca, ofrezco esta invencion.*

3.º

*Imitatores plurimi; pauci vero inventores.*

Estos trabajos se hallan en poder de la sección de agricultura, que con interés y asiduidad se ocupa de su exámen; y tan luego como presente el informe que la sociedad confiara á sus luces, se anunciará con la antelación oportuna el día en que deba este cuerpo reunirse en junta pública para proceder á la adjudicación expresada. Palma 31 de diciembre de 1854.—Por acuerdo de la sociedad.—Cayetano Socías, secretario 1.º

PALMA 31 DE DICIEMBRE.

CONQUISTA DE MALLORCA.

Cuando la historia de un pueblo tiene escrita con sangre de sus hijos alguna página gloriosa, en vano pasan por ella los años que todo lo consumen y aniquilan: nada basta á borrar la memoria de ciertos hechos, grabados de una manera indeleble en el corazón del hombre, al recibirlos fielmente transmitidos con encargo de hacerlos pasar

intactos á la posteridad. En estos casos pudiérase decir que la verdadera historia de aquel pueblo existe en el pecho de sus hijos, en donde se conserva puro el recuerdo de los inmarcesibles laureles alcanzados por sus ilustres progenitores, á los cuales deben el bienestar de que gozan. Tal sucede á los buenos mallorquines cada vez que amanece el 31 de diciembre: en este día del presente año cumplen 625 desde que el rey Conquistador hiciera su entrada triunfal en la ciudad de Palma, llamada entonces de Mallorca, después de haber prodigado su sangre sus valientes soldados y sus mejores capitanes durante el obstinado cerco que la pusiera, para librarla de los errores en que la tenían sumida los sectarios del Korán y derramar sobre ella la edificante luz de nuestra sacrosanta religión. Desde entonces el estandarte del evangelio vino á sustituir al de la media luna: las tinieblas desaparecieron á impulso del vivo reflejo que despidiera la espada empuñada por la diestra de JAIME I, y los enemigos del verdadero Dios huyeron despavoridos ante las armas cristianas, que los persiguieron hasta hacerles evacuar completamente el territorio mallorquín. Desde entonces, Mallorca cristiana, arrancada á los infieles por un príncipe tan grande, convirtiéndose en un emporio rico y feliz; desde entonces cada año celebran los descendientes de aquellos bravos conquistadores la victoria conseguida sobre la hueste agarena, y dedican en tal día un solemne recuerdo al hecho glorioso y sublime que vino á ejercer sobre el destino de nuestro país una influencia benéfica, librándole para siempre del yugo sarraceno que le oprimía. ¡Gloria al Conquistador que regeneró nuestra isla! ¡Gloria á los ilustres caudillos que le auxiliaron en tan heroica empresa!

**BOLETIN COMERCIAL.**

**PUERTO DE PALMA.**

**BUQUES A LA CARGA.  
Para Barcelona:**



**Vapor-correo EL BARCELONÉS**  
su capitan D. Gabriel Medinas.

Saldrá el miércoles 3 de enero próximo a la una de la tarde, con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha en la calle de la Portería de Santo Domingo, núm. 4.º, cuarto entresuelo.

**BOLETIN RELIGIOSO.**

*Solemnidad del día de mañana.*

**LA CIRCUNCISION DEL SEÑOR.**

*Entre todos los sacramentos legales que instituyó Dios para el pueblo de los hebreos, el mas principal fué el de la circuncision, que cuatrocientos años antes que diese la ley en el monte Sinai, mandó á Abraham usase él y todos sus descendientes. El Hijo de Dios, el octavo día de su nacimiento se sujetó á esta ley penosa y humillante, para manifestar á los hombres que era verdadero hombre, y para comenzar presto la obra de nuestra redencion, derramando su purisima y benditísima sangre en ostentacion de su grande y fino amor.*

**CULTOS.**

Mañana en la iglesia de San Francisco de Asis concluyen las cuarenta horas en honor del Nombre de Jesús: exposicion á las seis y media de la mañana, á las siete y media comunión

para los terciarios de San Francisco, á las diez y media misa cantada. A las tres de la tarde corona rezada, á las cuatro y media completas cantadas, á las cinco corona cantada, oración mental, un villancico por la música y la reserva con procesion.

**VARIACIONES ADMOSFERICAS DE AYER.**

Horas.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
7 de la mañana.	3 grad	28 5	75
12 del día.	6	28 4	75
5 de la tarde.	6	28 4	80

**AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.**

Sale el sol á las ——— 7 hs. 23 ms.

Pónese á las ——— 4 » 37 »

Los relojes deben señalar al medio día verdadero las 12 hs. 2 ms. 10 s.

**ANUNCIOS.**

**El Sr. Veyrot, jardinero,**

florista frances, participa al público que ha llegado á esta ciudad con un hermoso surtido de plantas, semillas de flores y de diferentes clases de árboles frutales: primeramente ofrece la peonia, camelia, hortensia y otras, asi como la de ciruelo, manzano, albaricoquero, melocotonero, cerezo, etc. etc.; todo á precio muy módico. Se vende en la calle de Santo Domingo núm. 35.—Se advierte, particularmente á los aficionados, que solo permanecerá en Palma tres dias.

**La Tutelar.**

Se avisa al público que en poder del banquero de esta compañía D. Gregorio Oliver, se hallan los recibos de anualidades pagaderos en esta capital en fin del presente mes de diciembre, esperando no demorarán los suscriptores el pasar á recoger y pagar los suyos los dias no feriados de nueve á dos, alentados del cre-

ciente progreso de esta compañía, que apesar de la revolucion pasada y del azote destructor del cólera se ha elevado á la respetable suma de mas de ciento y un millon de reales.

**Música.**

Se darán lecciones de canto y piano á niños de ambos sexos á 10 rs. al mes, y á domicilio á 16 rs. En esta imprenta darán razon.

**El Omnibus.**



Desde 4.º de enero próximo, saldrá de Palma para Inca los lunes y juéves á las nueve de la mañana y de Inca los mártes y sábados á las diez.

Ademas de dicho carruage habrá otro en la villa de Inca que á la llegada del Omnibus, saldrá inmediatamente para La Puebla y Alcedia y regresará de estos pueblos los mártes y sábados.

Los viajeros que gusten ocupar los asientos podrán pasar al despacho-tienda-librería de Gelabert plaza de Cort ó al conductor media hora antes de la señalada para su salida.

**Géneros de China.**

Continúan vendiéndose dichos artículos en la fonda de las Tres Palomas, piso principal, desde las nueve de la mañana hasta las cinco de la tarde. El grande y variado surtido que se presenta, principalmente en los pañuelos bordados en nuevos y elegantes dibujos, unido á los precios arreglados á que se ceden, son ventajas que deben aprovechar los que necesiten algunos de los citados artículos, mientras haya esta buena ocasion.

**TENEDURIA DE LIBROS,  
en partida doble.**

Calle de la Capellería, casa de Amer, n.º 65, piso principal.

Esta enseñanza, tan útil como indispensable á los que se dedican al comercio, tendrá lugar luego que para ella se inscriba un número de alumnos, los que deberán satisfacer 40 reales mensuales cada uno. Las horas de escuela serán de diez á una. Tambien se dan lecciones particulares á 80 rs.

**El que quiera arrendar**

un piso que reune bastante comodidad y alegres vistas, tanto con muebles, como sin ellos, puede verse con D. Gerónimo Forteza que vive en la plaza de Cort, vulgo de las Copiñas.

**La fábrica de chocolate**

que conocida con el nombre de LA AURORA, se hallaba establecida en la plazuela de San Nicolauet, ha sido trasladada á la casa n.º 42, sita en el Borne, frente al estanco. En dicha fábrica se encontrarán, como hasta ahora, chocolates desde 4 hasta 13 sueldos la libra, elaborados sin mezcla de materia colorante; y la misma contraseña que marca el precio de cada clase.

**ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA.**

Esta corporacion inaugurará sus trabajos literarios, segun lo prevenido en su reglamento, el día 2 del próximo enero á las doce de su mañana. Palma 30 de diciembre de 1854.—Antonio Almodovar, secretario de gobierno.

IMPRENTA BALEAR

A CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRENS,  
editor responsable.

Calle de San Francisco, núm. 30.